

7 Comment Paul Vidart soignait ses baigneurs* entre 1850 et 1859

Extrait de rapport du docteur Billet , à la société de médecine de Genève fait le 5 juin 1850 .

...Tout récemment dans notre voisinage Mr. le docteur Vidart vient de créer l'établissement hydrothérapique... le premier et le second étage du bâtiment sont occupés par 40 chambres très convenables et bien disposées; plusieurs sont pourvues de cheminées, un large escalier fait communiquer cet étage avec le rez- de- chaussée; mais les procédés hydrothérapiques et la sudation en particulier réclamaient un autre mode de communication . Mr. Vidart a fait construire une trappe au moyen de laquelle les étages supérieurs communiquent directement avec le bas de la maison; un fauteuil mu par un appareil convenable, reçoit les malades tout emmaillottés et les descend de leurs chambres aux baignoires ou à la douche du rez- de -chaussée. Les roues qui servaient à la fabrication du papier font maintenant mouvoir une pompe, qui après avoir puisé l'eau dans le bras de la rivière, la fait arriver dans la partie supérieure du bâtiment, d'où elle est répartie par des conduits dans les chambres destinées aux appareils de douches et de baignoires....

Une ressource précieuse que l'on trouve à Divonne. C'est la piscine qui est traversée par un bras de la Versoix et qui offre les avantages des baignoires de rivière à basse température.

(La piscine est en pierre et mesure : Longueur 4,60m. Largeur 2,40m et profondeur 1,21m.)

Principales maladies soignées

Névropathie ,névrose

Rhumatismes

Organes génitaux et urinaires chez l'homme et la femme

Névralgies

Les cures durent entre 2 et 40 semaines

Quelquefois une seconde période de cure est recommandée..

* C'est ainsi que l'on nommait les curistes à cette époque